
! ! ! !上视五星体育频道今天 !"时

#$分将转播足协杯半决赛上海申

花与北京北控第一回合比赛实况!

央视五套今天 %$时将转播亚

冠半决赛广州恒大与大阪钢巴第一

回合比赛实况"明晨 %时 &'分将转

播欧冠尤文图斯与塞维利亚小组赛

实况!

收视指南

! ! ! !风雨中，申花今
晚在虹口足球场迎
战北京北控，打响足
协杯半决赛第一战。
赛前双方都没去踩
场，处处体现出谨小
慎微，申花绝不愿大
意失荆州，而北控更
想将黑马本色体现
到底。
申花阵容齐整。

柏佳骏、卡希尔和曹
赟定都已伤愈，王寿
挺和李建滨停赛结
束。即便如此，主帅
吉洛在谈到北京北
控时，低调表示，“足
球比赛有时候并不
按照逻辑来进行，我
们不能把希望寄托
于华山一条路，我们
还是踏踏实实，把第
一场比赛打好。”

看上去半决赛
碰上一支中甲球队
是申花运气好，但北京北控并不是
软柿子，接连淘汰石家庄永昌、北京
国安和贵州人和，还是体现出了北
京北控的实力。主帅斯塔诺更是谙
熟中超，!"#!年率领大连阿尔滨获
得中超第 $名，!%&'赛季率领国安
取得第 '名。斯塔诺表示，两回合的
比赛爆冷可能性不大，北控很难淘
汰申花。 本报记者 陶邢莹
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! ! ! !今晚，万众瞩目的亚冠联赛半
决赛首回合将在广州天河体育场
打响，恒大要面临的对手是实力不
俗的大阪钢巴队。但赛前有关两队
的新闻，风头都被恒大老板许家印
的一个举动盖掉———为这场比赛，
他许下 $%%%万元的重奖，每个净
胜球奖励高达 $%%万元，堪称中国
足球史上最贵奖金。

关键比赛前宴请全队，是许家
印的习惯性做法。“我给你们准备了
$%%%万的净胜球奖，看你们能不能
拿到。净胜球原来一个是 '%%万，现
在加 !%%万，就是 $%%万。我希望你
们能够拿到 $%%%万奖金，就是净胜
&%个。”许老板举起酒杯，豪情万丈，
足以令听者心情澎湃。

一场比赛备下 $%%% 万元奖
金，是个什么概念？放在前两年，这
足够运营一支中超球队一个赛季。
有网友写下一句经典评论：“想想
都觉得有点激动，有钱真任性，钱
都不是赚的，是许家‘印’的！”

昨天的赛前发布会上，天价奖
金也成为一个最热点的话题。有记
者特意问大阪钢巴的主帅长谷川
健太，有没有为这场比赛提升奖
金？他苦笑了一下说：“日本没有这
样的制度，我们靠体育精神去比
赛。”日本媒体则表示，这场比赛恒

大的奖金高达 ()$亿日元，几乎相
当于大阪钢巴全队一年人均支出
的一半。

而恒大队长郑智认为，天价奖
金不会让他们受影响。“作为职业
球员，奖金不是比赛很重要的一个

部分。我们踏上球场，想的都是胜
利和进球，奖金只是老板鼓励球队
的一种方式。”

面对 $%%%万元奖金，真的一
点都不会受影响吗？恐怕很难说。
它就像一把“双刃剑”，固然有提振

士气、刺激斗志的作用，但也会让
球员背上更多无形的压力，尤其当
场上局势不利时，更加容易急躁。

重奖，几乎一直是中国足球职
业化的标志。当年王健林提着考克
箱中场休息进入更衣室，将百万赢
球奖金摆在球员面前时，确实带动
了大连万达的王朝。但疯狂几年
后，万达却退出了中国足坛，这支
球队的命运也一落千丈。上海球迷
记忆更为深刻的，当属收购了申花
的九城老板朱骏，性格外露张扬的
他也堪称当年的许家印，屡屡做出
惊人之举，甚至还要为对手发奖
金。但现在他在哪里？

如今的中超，似乎钱成了最大
的谈资。如果说中超版权 $年卖出
*%个亿的天价，是联赛价值得到体
现的好事，还有一些做法就相当令
人费解———就在许家印夜宴球队
的同一天，天津权健老板竟然动用
直升机，把新上任的巴西主帅卢森
博格空降到球队基地。

从过去的无人问津，到现在的
土豪遍地，短短几年间，中国足球翻
身变大样。但头条新闻屡屡被金钱
充斥，总让人觉得串味，一掷千金所
将带来的种种后遗症也令人心忧。
在浮躁之风越刮越猛之时，不由得
想要提醒一句：中国足球需要回归
本真，不说打造百年俱乐部，哪怕要
活十年，也应细水长流才是。
记者 关尹 !本报广州今日电"

! ! ! !恒大开出!"""万元亚冠赢球奖!

"壕情#能燃烧多久$$$

中国足球还是要回归本真

! ! ! !无论你是菜鸟还是高手，无论
你是少年还是老年，只要你热爱运
动，总能在嘉定市民运动会上找到
志同道合的运动伙伴。上周五，嘉定
区第一届市民运动会开幕式在嘉定
体育馆隆重举行。

每五年一次的嘉定区运动会，
这一次，改名为市民运动会。因为
以往，算上工作人员，参与的人数
不过四五万人次，且大多是半专业
选手，“这一次，我们要让更多的市
民参与进来，比如，学生开展大课
间活动，中青年玩飞镖、定向越野，
老年人则开展排舞展示自我，让人

人都能接触运动，最终达到全民健
身的目的。”嘉定区体育局副局长
宣明华说。

从“办比赛”到“重参与”，赛事
的目的发生了转变。“体育，不仅仅
是比赛和输赢。”宣明华说。第一次
取消总分榜，第一次在大型区级竞
技赛事中增设展示项目，第一次将
参与人群瞄准中青年，第一次参与
人数接近 +万人，第一次引入村（居
委）级赛事……诸多第一次，让整个
嘉定“动起来”。据悉，城市定向项的
报名信息在微信圈一公布，! 小时
内 ##%%多个名额就被抢完了，足见

嘉定人的体育热情有多高涨。
开幕式上，来自 #!个街镇、!+

个企事业单位等组成的 ,-支代表
团气宇轩昂亮相。据悉，嘉定区第
一届市民运动会从今年 ' 月至 ##

月在全区范围内举办。运动会项目
设置分为竞赛和展示两类，首次将
城市定向、自行车竞速、健美操、
排舞纳入市民运动会比赛项目，基
本达到“周周有比赛”，“月月有高
潮”、“每街镇有项目”。截至目前，共
有 -!个代表团、-+,%%名市民积极
参与。

! ! !本报记者 陶邢莹

多个“第一次”让嘉定“动起来”
近 #万人踊跃参加嘉定区首届市民运动会

! 娄塘学校的学生在开幕式上表演扯铃 本报记者 周国强 摄
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